

Neben den konzertanten Auftritten ist die Musikkapelle auch bei vielen kirchlichen und gesellschaftlichen Festen präsent und trägt somit als Kulturträger zu einer lebendigen Dorfgemeinschaft bei.

Zugleich investieren wir sehr viel in die Nachwuchsausbildung. Schon im Kleinkindalter bieten wir einen Kurs in "Musikalischer Früherziehung" bzw. Blockflötenunterricht als Einstieg in die Instrumentalausbildung.



oben:  
Kirtags-  
Frühschoppen  
beim Dorfwirt

links:  
Umrahmung  
der Bergmesse  
auf der Hoisen-  
radalm in  
Bad Ischl!

Um die Kosten für diese umfangreichen Aufgaben decken zu können, sind wir natürlich auf das Wohlwollen und die Unterstützung der Bevölkerung angewiesen.

**Speziell für die zahlreichen Spenden beim Neujahrblasen bedanken wir uns an dieser Stelle ganz herzlich.**

Die gemeinsame Jugendkapelle hatte 2008 ebenfalls ein sehr ereignisreiches Jahr. So gestaltete sie zu Pfingsten einen **Gottesdienst in der Pfarrkirche St. Marienkirchen** und musizierte bei der **Eröffnung des neuen Spielplatzes** im Rahmen der St. Marienkirchner Zelttage!

Einer der Höhepunkte für die Jungmusiker aus St. Marienkirchen und Suben war die Teilnahme an der **Marsch-Olympiade beim Bezirksmusikfest in Rainbach**. Unter der Stabführung von **Christoph Reitingner** boten sie eine tolle Show, die den heuer erstmals ausgetragenen Musikertriathlon zum Thema hatte. Zwar konnte der Titel aus dem Vorjahr nicht verteidigt werden, doch mit dem 4. Rang positionierten sich unsere In(n)dianer wieder im Spitzenfeld.



Jugend-Marsch-Olympiade  
beim Bezirksmusikfest in Rainbach



Probenseminar in der Berufsschule Kremsmünster!

Als größtes Projekt 2008 veranstaltete unsere Jugendkapelle ein **Open-Air-Konzert** am 30. August im Müllnerhof in Gstötten. Das Konzertprogramm dazu wurde in einem 4-tägigen Proben-seminar in der Berufsschule Kremsmünster erarbeitet. In diesen erlebnisreichen Tagen musizierten die jungen Leute intensiv miteinander, wobei der Spaß nie zu kurz kam. Viele gemeinsame Aktivitäten abseits der Proben förderten zudem das Miteinander und die Kameradschaft der JungmusikerInnen.



Open-Air-Konzert in Gstötten

Im herrlichen Ambiente des Müllnerhofes präsentierte das Jugendorchester dann dem zahlreichen Publikum eine hörenswerte Leistungsschau. Das Programm reichte von Traditionellem, wie Polka, Walzer, Marsch bis zu moderneren Rhythmen. Die musikalische Leitung lag in den Händen von **Hannes Schaurecker, Markus Unterberger und Katharina Seitz**.

Herzlichen Dank allen Verantwortlichen und Mitwirkenden an diesem Projekt.

**Im Jahr 2008 haben wieder einige Musikschüler ein Jungmusiker-Leistungsabzeichen abgelegt:**

in Silber: **Anna Pucher**, Oboe (mit Auszeichnung)

in Bronze: **Sabrina Furthner**, Klarinette (mit Auszeichnung)

**Johanna Koller**, Klarinette (mit Auszeichnung)

**Andrea Schaurecker**, Klarinette

**Florian Furthner**, Schlagwerk

**Philipp Kastinger**, Schlagwerk

**Wir gratulieren ganz herzlich zu diesen erbrachten Leistungen!**

## Jahresrückblick der Musikkapelle St. Marienkirchen

### Geschätzte GemeindegängerInnen!

Die Musikkapelle St. Marienkirchen informiert Sie mit dieser kleinen Broschüre über Aktuelles und Wissenswertes im abgelaufenen Jahr. Unser Klangkörper umfasst derzeit **50 Musikerinnen und Musiker** im Alter zwischen 14 und 69 Jahren.

Jährlich haben wir ca. **40 Ausrückungen** zu bewältigen. Die größten Herausforderungen sind dabei natürlich Konzerte, und die alljährlichen Wertungsspiele. Aber auch viele kirchliche und gesellschaftliche Ereignisse in St. Marienkirchen wären ohne die Musikkapelle nur schwer vorstellbar.



Unterhaltungsmusik-Wettbewerb in Burghkirchen – ein großer musikalischer Erfolg des Jahres 2008!

Die Aktivitäten unserer JungmusikerInnen werden in diesem Folder ebenfalls beleuchtet. Das Gemeinschaftsprojekt der Jugendkapelle St. Marienkirchen/Suben hat uns 2008 wieder große Freude bereitet.

# Jahresrückblick 2008

## Frühjahrskonzert

Das Jahr begann mit der Vorbereitung auf unser **Frühjahrskonzert am Samstag, 5. April im Dorfwirt-Saal**. Kapellmeister Christian Pucher hatte dazu ein ansprechendes, aber auch ein sehr schwieriges Programm zusammengestellt.

Sehr hilfreich war für uns ein intensives **Probenwochenende in der Landesfeuerwehrschule Linz**, das wir eine Woche vor dem Konzert abhielten. Bei diesem Seminar auf Einladung unseres großen Gönners, Landesfeuerwehrkommandant Johann Huber, fanden wir optimale Probenbedingungen vor und konnten uns bestens auf das Konzert vorbereiten.



Der Konzertabend war sehr gut besucht und es war uns eine Freude für das zahlreiche Publikum zu musizieren. Im ersten Programmteil brachten wir als Höhepunkte die „Waldmeister-Ouvertüre“ und die Blasmusik-Komposition „Ross Roy“.

Beim Solostück „Celtic Flutes“ stellten **Michaela Unterberger** und **Sonja Ranftl** auf der Flöte ihr Können unter Beweis.



Im zweite Teil des Konzertes zeigte **Markus Eder** mit dem „Concertino for Trumpet“ und in vielen anderen Solopassagen seine musikalischen Qualitäten. Den Abschluss bildete Filmmusik aus „Der mit dem Wolf tanzt“ und ein Medley von Robby Williams unter dem Titel „Let me entertain you“.

Die musikalische Leitung des gelungenen Konzertes oblag **Christian Pucher** und durchs Programm führten **Sylvia Bögl** und **Thomas Hauer**.



*Erwin Altmann am Horn*



*Sylvia Bögl führte durchs Programm*

Im würdigen Rahmen des Frühjahrskonzertes wurden **Hannes Schaurecker** und **Peter Steininger** mit der Verdienstmedaille in Bronze des OÖBV für 15 jährige Mitgliedschaft geehrt. Wir gratulieren dazu recht herzlich.

## Unterhaltungsmusik-Wettbewerb in Burgkirchen

Einen sensationellen Erfolg konnten wir am **24. Mai** beim Unterhaltungswettbewerb in Burgkirchen feiern. Dieser Wettbewerb wurde 2008 erstmals in zwei Kategorien (mittel und schwer) für die Bezirke Schärding/Ried/Braunau ausgeschrieben. Wir entschieden uns für die mittlere Kategorie. Neben den üblichen Wertungsrichtern war dabei auch ein **Publikums-Juror** eingebunden.

Jede Kapelle hatte mit einem Pflichtstück, einer Polka und einem frei wählbaren Stück **20 Minuten** zu gestalten. Wir spielten das Pflichtstück „Beach Boys Golden Hits“, die „Laubener Schnellpolka“ und als Wahlstück „Soul Bossanova“. Mit einer sehr gelungenen Darbietung konnten wir die Jury, als auch das Publikum überzeugen und erreichten von 18 Kapellen den ausgezeichneten **zweiten Platz** mit lediglich 3 Punkten Rückstand auf den Sieger aus Wernstein.

Als Sachpreis erhielten wir dafür ein Es-Saxophon im Wert von EUR 1.200,-



*Kapellmeister Christian Pucher und Obmann Walter Fasthuber bei der Siegerehrung in Burgkirchen.*

## Marschwertung beim Bezirksmusikfest in Rainbach

Ein alljährlicher Pflichttermin ist auch die Marschmusikwertung beim Bezirksmusikfest, das heuer von 4. bis 6. Juli in Rainbach stattfand.

Mit den Märschen „Alpenjäger“ und „Achtung-Marsch“ traten wir unter **Stabführer Markus Pucher** in der Leistungsstufe D an. Mit **92 Punkten** konnten wir uns über einen **„ausgezeichneten Erfolg“** und zugleich über eine Platzierung im absoluten Spitzfeld freuen.



*Stabführer Markus Pucher mit den Marketenderinnen Anna Pucher und Maria Burger bei der Marschwertung in Rainbach*

## Adventkonzert in der Pfarrkirche

Am 13. Dezember gestalteten wir ein Adventkonzert in der Pfarrkirche. Unsere Darbietungen umfassten Musik der ruhigeren Art bzw. vorweihnachtliche Klänge. Als Gesangssolistin trat dabei **Sonja Ranftl** in Erscheinung. Diverse Bläser-Ensembles und besinnliche Texte ergänzten das abwechslungsreiche Programm. Den Reinerlös des Konzertes spendeten wir der Pfarre zur Sanierung der Kirche.



*Adventkonzert mit Solistin Sonja Ranftl*